



Columna

Reforma electoral y el ajedrez político

Por Jorge Meléndez Preciado

Los partidos políticos son de los peor evaluados por la ciudadanía (13 por ciento de confianza, según Latinbárometro), en cambio Andrés Manuel y el INE están muy arriba (63 por ciento, diversas encuestas).

Números importantes para entender por qué, no obstante, el revés gubernamental en la reforma eléctrica y la aceptación unánime para reforzar el programa de personas desaparecidas, se presentó la Reforma Electoral de López Obrador, donde hay un rediseño a fondo que afecta principalmente al INE, pero sobre todo el financiamiento y la representación de los llamados institutos políticos.

Lo hicieron para algunos extrañamente, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López- pieza clave en la segunda parte del sexenio-, Pablo Gómez Álvarez, encargado de la UIF, y Horacio Duarte Olivares, que maneja las aduanas del país.

El primero ya es alentado como posible "corcholata" para el 2024, en actos oficiales. Los dos especialistas en el asunto, Gómez y Duarte, han trabajado en el tema electoral y político casi toda su vida, incluso siendo representantes de la izquierda ante el IFE- INE.

A Pablo, Federico Arreola, en **SDP Noticias**, lo menciona que puede estar en la Grande, algo prácticamente imposible, según fuentes confiables; mientras que a Duarte se le candidatea para el estado de México en 2023, cuestión muy probable ya que Delfina Gómez no tiene intenciones de repetir como aspirante; aunque Horacio tiene cuentas de recursos utilizados en elecciones de manera ilegal.



Estas, creo, son las claves de esta nueva Reforma, ya que será muy difícil que, una vez más, Morena logre juntar mayoría calificada para que se apruebe, a menos que el PRI empiece a negociar con López Obrador para no extinguirse. Ello porque este año y el siguiente podría quedar con una o dos gubernaturas, y nada más, a pesar de los gritos de Alejandro Moreno, *Alito*, quien es investigado por sus corruptelas en Campeche (Layda, dixit). Y Rubén Moreira debe pensar en su futuro y el de su esposa, Carolina Viggiano, suspirante a la gubernatura de Hidalgo.

Sergio Gutiérrez, veracruzano, anuncia que en septiembre podría entrar a discutirse las modificaciones a 18 artículos constitucionales, para hacer las transformaciones que se necesitan.

Mientras tanto, el anzuelo de reducir el número de diputados y senadores, otorgar dinero a los partidos políticos sólo en épocas electorales, ahorrar 24 mil millones de pesos,

desaparecer los institutos locales y otras organizaciones donde los gobernadores ponen a su incondicionales, elegir a ciudadanos para un Instituto Nacional de Elecciones y Consulta y la reducción de 11 a 7 Consejeros Electorales serán atractivos para muchos ciudadanos que estamos en contra de que una cúpula legislativa y partidista se enriquezca, haga negocios y apoye a trasnacionales para sus prebendas.

Hace poco, debido a un incidente menor, el antes combativo, Gerardo Fernández Noroña, aceptó que tiene una camioneta de más de un millón y medio de pesos! Una minucia ante otros millonarios que supuestamente se dedican a la política, aunque nunca hayan subido a la tribuna.

Ello porque los fotógrafos de la Cámara de Diputados me comentaron que únicamente 50 de 500 diputados debaten leyes. ¿Y los otros 450?

El grupo *Va por México* ha dicho que cada organización, por su parte, hará las críticas al

citado proyecto. Moreira, incluso, señaló que se debe analizar la propuesta, aunque no desapareciera el INE y sin cambios no hay posibilidad que avance el texto.

Jorge Romero, PAN, se quejó de que luego de llamarlos "traidores", ahora se les plantea esta reforma importante.

Marco Antonio Baños, que estuvo largo tiempo en el instituto electoral y fue peón del tricolor, dijo que se trata de controlar políticamente el país.

Para Luis Carlos Ugalde, el antes niño querido de Elba Esther Gordillo que lo impuso como presidente en el IFE y avaló el triunfo de Felipe Calderón antes de tiempo, se busca que AMLO desconozca los resultados de las próximas elecciones (sic futurista).

El ex panista, después morenista y hoy independiente (sic incierto), Germán Martínez, cataloga como el retorno de Antonio López de Santana a lo enviado por AMLO, aunque hace un recuento de la oposición centrándose en el partido albiazul y enfatizando las modificaciones electorales del PRIAN (sic ultra parcial) (*Reforma*, 29 de abril).

Sin conocer a fondo el documento, mis objeciones son que no se presentan nuevas formas para que haya organizaciones políticas sin los innumerables trámites burocráticos, que no se posibilite a los ciudadanos intervenir más en todo el proceso y que la sociedad pueda exigir estrictamente a los representantes que son aparentemente del pueblo que cumplan sus promesas; o sea, más sociedad y menos burocracia partidaria, gubernamental y política.

Aunque el ajedrecista López Obrador ya abrió otra forma de mellar a sus adversarios y estos no saben por dónde les lloverá próximamente.

* jamelendez44@gmail.com
@jamelendez44



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

03/05/2022

COLUMNAS Y
ARTÍCULOS